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Q1. 今回の公開講座開催はどのようにして知りましたか？
件数 1.PDNホームページ2.ポスター 3.チラシ 4.参加企業からの案内5.NSTメーリングリスト6.その他  

 6% 1% 17% 40% 3% 32%
77 5 1 13 31 2 25

その他： 勤務先からの勧め・紹介、勤務先へのFAX、病院内回覧、患者様からの勧め、友人からの薦め、
東鷲宮病院ホームページ、前会の講演で
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①人をつなぐ組織をつなぐ
件数 1.大変参考になった2.参考になった3.あまり良くなかった 

 54% 41% 5%
80 43 33 4

Ｑ2.今回の発表はいかがでしたか？

件数 1.分かりやすかった2.普通 3.分かりづらかった 
 71% 25% 4%

80 57 20 3
Ｑ3. 発表内容は分かりやすかったですか？

1.大変参考になった
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3.あまり良くなかった
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②胃ろうカテーテルに関する基本的知識
件数 1.大変参考になった2.参考になった3.あまり良くなかった 

 74% 25% 1%
81 60 20 1

Ｑ4. 今回の発表はいかがでしたか？

件数 1.分かりやすかった2.普通 3.分かりづらかった 
 92% 8% 0%

79 73 6 0

Ｑ5. 発表内容は分かりやすかったですか？

1.大変参考になった

74%

2.参考になった

25%

3.あまり良くなかった

1%

1.分かりやすかった

92%

2.普通

8%

3.分かりづらかった
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③胃ろうの造設・管理と在宅ケア
件数 1.大変参考になった2.参考になった3.あまり良くなかった 

 73% 27% 0%
81 59 22 0

Q6. 今回の発表はいかがでしたか？

件数 1.分かりやすかった2.普通 3.分かりづらかった 
 94% 6% 0%

81 76 5 0
Ｑ7. 発表内容は分かりやすかったですか？

1.大変参考になった

73%

2.参考になった

27%

3.あまり良くなかった

0%

1.分かりやすかった

94%

2.普通

6%

3.分かりづらかった

0%



④経腸栄養剤の選び方
件数 1.大変参考になった2.参考になった3.あまり良くなかった 

 48% 52% 0%
77 37 40 0

Q8. 今回の発表はいかがでしたか？

件数 1.分かりやすかった2.普通 3.分かりづらかった 
 73% 26% 1%

77 56 20 1
Ｑ9. 発表内容は分かりやすかったですか？

1.大変参考になった

48%2.参考になった
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⑤看護師からみたPEG管理の実際
件数 1.大変参考になった2.参考になった3.あまり良くなかった 

 38% 59% 3%
71 27 42 2

Q10. 今回の発表はいかがでしたか？

件数 1.分かりやすかった2.普通 3.分かりづらかった 
 55% 42% 3%

71 39 30 2
Ｑ11. 発表内容は分かりやすかったですか？

1.大変参考になった

38%

2.参考になった

59%

3.あまり良くなかった

3%

1.分かりやすかった

55%

2.普通

42%

3.分かりづらかった

3%



⑥PEGのスキントラブル、PEGと褥瘡治療
件数 1.大変参考になった2.参考になった3.あまり良くなかった 

 81% 19% 0%
64 52 12 0

Q12. 今回の発表はいかがでしたか？

件数 1.分かりやすかった2.普通 3.分かりづらかった
95% 5% 0%

64 61 3 0  
Ｑ13. 発表内容は分かりやすかったですか？

1.大変参考になった

81%

2.参考になった

19%

3.あまり良くなかった

0%

1.分かりやすかった
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2.普通

5%

3.分かりづらかった
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Q14. あなたの関心のある事柄はどれですか？

件数 褥瘡・創傷の予防、治療栄養管理 胃ろうのトラブル胃ろうの管理在宅医療 高齢者医療胃ろうの適応胃ろうの造設その他
69% 51% 47% 42% 39% 31% 16% 12% 4%

77 53 39 36 32 30 24 12 9 3

Ｑ15. またこのような公開講座に出席したいと思いますか？
  

 件数 1.ぜひ出席したい2.都合がつけば出席したい3.あまり興味がない
57% 43% 0%

77 44 33 0
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Q16-1. あなたの性別、年齢をお聞かせ下さい。

件数 1.男性 2.女性 件数 20歳以下 21～40歳 41～60歳 61歳以上
8% 92% 0% 40% 51% 9%

77 6 71 78 0 31 40 7

Q17. あなたの職業をお聞かせ下さい。
件数 看護師 栄養士 訪問看護師准看護師 薬剤師 胃ろう患者・家族医師

53% 17% 7% 5% 4% 3% 3%
76 40 13 5 4 3 2 2

介護福祉士理学療法士医薬品メーカー介護福祉支援専門員作業療法士社会福祉士臨床心理士言語聴覚士その他
1% 1% 1% 0% 0% 0% 0% 0% 5%
1 1 1 0 0 0 0 0 4
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Q18-1. どちらからお越しくださいましたか？

 件数 埼玉 群馬 茨城 千葉
92% 4% 3% 1%

76 70 3 2 1

件数 さいたま市川口市 春日部市 所沢市 越谷市 狭山市 上尾市 新座市 蕨市 本庄市
75 22 7 7 4 3 3 2 2 2 2

川越市 大里郡 伊勢崎市 桶川市 館林市 熊谷市 古川市 鴻巣市 坂戸市 渋川市 深谷市
2 2 1 1 1 1 1 1 1 1 1

秩父市 東松山市 日立市 白井市 比企郡 蓮田市 和光市 南埼玉郡
1 1 1 1 1 1 1 1
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ご意見・ご要望 1/1

Q18-1 Q18-2 Q19

県 市 ご意見・ご要望

埼玉 川越市 当院のDrはPEG造設のOPEができない。患者様にとって残念です。スキントラブル、褥瘡は今回２回目、すごーく参考になりました。ありがとうございました。

埼玉 東松山市
当院は197床の急性期病院ですが、認知症もキオウにある。肺炎などで入退院を繰り返す高齢患者が多くなっています。NSTのメンバーとして今、認知症の患者様
の栄養管理の難しさに直面している次第です。次回はぜひ、認知症患者様の栄養管理とPEGについての講演を期待します。

埼玉 所沢市
現在介護施設や在宅から胃瘻造設を依頼されるようになり胃瘻の患者の看護をすることが多くなりました。医師と看護師との連携もまだしっかりしてない状態で不安
を感じ各スタッフと参加させて頂きました。

埼玉 さいたま市
寝たきりにならないためという点でも、もっとリハビリも参加していきたいと思います。また、胃瘻しながらのリハビリも在宅では当たり前ですが意外と知られていない
です。機会があればそういう啓蒙もできると良いと思います。ラップ療法　最高です。

埼玉 さいたま市 PEGと栄養、栄養と創の治療、自然治癒力を高めること、すべてつながっている事に感激しました。

埼玉 狭山市 視覚的な講演内容で良かった。沢山、伝えたいのでしょうが演題を少し減らし質問の場があると良いのでは。

埼玉 春日部市 水原Drの講演が目的で今回の講座にさんかさせていただきました。町野Dr,朴Drの話も大変参考になりました。ありがとうございました。

埼玉 熊谷市 普段の生活では使用しない言葉(医学用語etc)がポンポン出てくるのでハンドブック等を作って欲しいと思った。

埼玉 さいたま市

経腸栄養剤の多くはミネラル、微量元素、植物繊維やナトリウムが不足または入っていない物が多いのですが栄養剤にプラスする必要があると思います。栄養状態
や栄養剤によって、ミネラル等をどの程度補充するのか栄養学的に量を考えなければならないと思いますが、そこまで対応していない医療機関が多いと思いますが
どう対応していくのか、ここにこそ連携が必要と思います。Ex.　ラコールはナトリウムが少なく低ナトリウム血症を引き起こすリスクがありますがPEGを作り栄養剤を決
める時、ナトリウム補充の必要性、補完方法などを家族に伝える医療機関がどれだけあるでしょうか。エンシュア・リキッドにはモリブデンがないと頻脈になり易い、セ
レンも少ない(心筋症の危険がある)、食物繊維がない(排便がなかなか出なくなる)等の説明がない。これが実情と思います。栄養剤の状況、種類の選択、補完物の
必要性も伝えるべきではないか

埼玉 蓮田市 ラップ療法を在宅で行うDr.が当院にもいるので、本日の話はとても参考になりました。これからも勉強していきたいと思います。ありがとうございました。

群馬 館林市
PEGを作られた患者さんとその家族の登場は衝撃的な感動でした。よく来てくださったと思いました。市民公開講座の割には専門用語が多すぎて一般市民の参加者
にとってはとても重たいイメージとなってしまうと思いました。素人には褥瘡、拘縮という言葉も知らない人が多いと思います。

埼玉 蕨市 とてもわかり易い講座でした。内容も良かったので始める時間をもっと早くすれば終了時間を気にしないで聴けました。工夫をして頂けたらと思います。

埼玉 狭山市 時間厳守で

埼玉 比企郡 とても勉強になりました。学校ではやらないようなことが学べて良かったです。

埼玉 川口市
とてもわかりやすい講義でした。私の病院でも胃瘻の患者がいてスキントラブルもあるので、今日教えて頂いた方法もあるのだと学べることができました。また、ラッ
プ療法という方法があることを学ぶことができたので私たちも考えていきたいと思います。

埼玉 さいたま市 PEGの造設の方法についてビデオ等を見たかった。

埼玉 さいたま市 大変参考になりました。普通に交換してます胃瘻ですが本日の話を聞いて改めて考えさせられました。

埼玉 川口市
私の夫の主治医は胃瘻から食事をミキサー食にして注入することを教えてくれませんでしたから私は自分で考えて実行してきました。しかし、町野先生他、家族と同
じ食材をミキサー食にして入れるお話を伺ってとても安心しました。

埼玉 川口市 時間厳守

埼玉 上尾市 開始時間をもう少し早くしていただければ、最後まで聞けるのでありがたいです。

埼玉 大里郡

様々な面でとても、とても、とても勉強させて頂きました。ネットワークも何ができるか考えてみたいと思います。ありがとうございました。本日、当院の療養病床から
PEG、車椅子生活の方が退院(在宅)されます。退院指導を奥様とご本人と一緒に取り組んできました。この研修であれもこれも不足していました。外来においでにな
るので(娘さんも当院NS)生活状況を伺いながら情報提供していきたいと思います。登壇された武井様へ---心豊かに毎日が送れますよう祈っています。仕事へのパ
ワーも多くいただきました。

埼玉 時間厳守

埼玉 川口市
まだまだペーペーなNSですが、ベテランNS & 頑固なDrにラップ療法を勧めてみようと思います。きっと、ダメと言われそうですが戦ってみようと思います。とても良い
研修になりました。今後、病棟に広めていこうと思います。ありがとうございました。

埼玉 春日部市 医療関係者以外に一般の方も参加しているため、講演内容がとても分り易くとても勉強になりました。

埼玉 さいたま市
実際にPEGの利用の良さを再認識できる機会となり参加して良かった。体験者も参加され一般の方にとって意識できることにつながったと思う。パワーポイントの資
料をいただければ施設に戻り伝達講習に使用できるのでお願いしたい。また、メモ用紙を欲しかった。

茨城 日立市 御子見さんにお聞きしたいです。職員にしている試験問題を教えて頂けますか。

千葉 白井市 多職種のお話、とても参考になりました。褥瘡についてもっと詳しく聞いてみたいと思いました。

埼玉 さいたま市
胃瘻PEGに関する知識の確認と深まりができました。消化態、濃厚流動食など、新しい商品が見れて良かったです。水原先生のラップ療法は以前にも伺ったことが
ありますが新しい利用法も学べました。

埼玉 秩父市 とても勉強になりました。これからもこの様な講座に多くの方が参加してもらえると良いと思います。

埼玉 鴻巣市
私の勤めている病棟でもPEGの患者様は大勢います。その患者様のほとんどがADLで全介助となっている人達です。まだ看護師1年目の新人なのですがPEGにす
ることで良い点、観察すべき点など様々な事を学ぶことができました。

埼玉 坂戸市
在宅において胃瘻管理をしている場合の具体的な栄養内容など実際の管理について知りたい。トピックスになっている半固形栄養剤を実際に活用しているところの
実際について知りたいです。

埼玉 さいたま市 とても有意義な時間でした。特に、水原先生のお話は分かり易く明日からでも行っていきたいと思います。ありがとうございました。
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